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Erlangen, den 28.09.2021 
Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Florian Janik 
Rathausplatz  

 
91052 Erlangen 

 
 
Antrag zum UVPA und Stadtrat 
 
Dauerhafte Geschwindigkeitsmesstafeln mit PV-Energieversorgung vor Schulen und 
Kindertageseinrichtungen 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Janik, 
 
Geschwindigkeitsanzeigetafeln haben sich in vielen Städten und Gemeinden im Straßenverkehr, als Prävention 
gegen zu hohe Geschwindigkeiten, bewährt. Auch in Erlangen gibt es gute Erfahrungen, z.B. mit der 
Geschwindigkeitsmesstafel am Schulzentrum West. 
 
An Schulen, Kindertageseinrichtungen, Seniorenheimen oder in Tempo 30 Zonen können diese 
Geschwindigkeitsanzeigetafeln helfen, Gefährdungen oder gar Unfälle zu vermeiden.  
 
Im Bereich um Schulen oder KITAs sollten solche Geschwindigkeitsanzeigen dauerhaft eingesetzt werden. 
 
PV betriebene Tempo-Smileys regen die Verkehrsteilnehmer*innen an, selbst mehr Verantwortung im Straßenverkehr 
zu übernehmen, sind schnell installiert und benötigen keine externe Energieversorgung.  
Diese Tempo-Messanzeigen mit Solartafeln zur Energieversorgung, halten die vorbeifahrenden Verkehrsteilnehmer 
zur Einhaltung der Höchstgeschwindigkeit an, und sind gleichzeitig ein Beitrag zum Klimaschutz. Denn durch die 
Einhaltung der Geschwindigkeitsbegrenzungen wird gleichzeitig auch der CO2-Ausstoss vermindert. 
 

• Deshalb beantragen wir die Beschaffung von solarbetriebenen Geschwindigkeitsanzeigetafeln 
(Tempo-Smileys) in ausreichender Anzahl, um dauerhaft vor Schulen, Kindertageseinrichtungen, 
Seniorenheimen und gefährdeten Bereichen eine Anzeigetafel zu installieren. 
 

• Im Haushalt sind entsprechende Haushaltsmittel einzuplanen. 
 

• Wir bitten die Verwaltung zu prüfen, ob Fördermitteln des Freistaats zur Erhöhung der 
Verkehrssicherheit in Kommunen, für diese Maßnahme abgerufen werden können, und falls ja, diese 
möglichst zeitnah entsprechend zu beantragen.  
 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
Anette Wirth-Hücking                                                     gez. Prof. Dr. Gunther Moll 
Stadträtin      Stadtrat      
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